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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR Y JOE BIDEN; ENCUENTRO EN WASHINGTON     

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador y su homólogo estadounidense, Joe Biden, sostuvieron un encuentro que duro poco más de 40 

minutos, donde conversaron de temas centrales como migración, energía, COVID-19, autoabasto. El presidente Lopez Obrador habló por 31 

minutos consecutivos, mientras que el presidente Joe Biden habló por 10 minutos. Desde alusiones a los conservadores, hasta la petición de 

paciencia de Joe Biden. El presidente Andrés Manuel López Obrador, se comprometió a invertir mil 500 millones de dólares en infraestructuras 

fronterizas entre 2022 y 2024. En la reunión se destaco que unas de las fronteras más resistentes, más eficientes y más seguras mejorarán 

nuestro comercio compartido y que por tanto, ambos países se comprometen a modernizar la infraestructura fronteriza entre Estados Unidos y 

México para proyectos a lo largo de los 3 mil 200 kilómetros de frontera. Por el lado de Estados Unidos se menciona la Ley Bipartidista de 

Infraestructuras del presidente Joe Biden, que incluye 3 mil 400 millones de dólares para llevar a cabo 26 grandes proyectos de construcción y 

modernización en los puertos de entrada terrestres de la frontera norte y sur. Coincidieron que la base de la competitividad de Estados Unidos y 

México, junto con Canadá, es el acuerdo comercial T-MEC. Reafirmamos nuestro compromiso con su plena aplicación en beneficio de las familias 

trabajadoras, incluyendo el pleno cumplimiento de sus disposiciones laborales y la colaboración activa con las partes interesadas del sector 

privado y la sociedad civil. El presidente Joe Biden, pidió paciencia ante la demanda de su homólogo, Andrés Manuel López Obrador, para 

que entregue más visas de trabajo para mexicanos y centroamericanos, y regularice a los millones de indocumentados del país. No sugiero que 

no tengamos problemas, porque sí los tenemos. Lo que hay que tener es paciencia. Esto fue lo que dijeron ambos mandatarios. Andres Manuel 

Lopez Obrador dijo: Las circunstancias actuales nos demandan estrechar aún más los lazos de amistad y cooperación. Debemos actuar juntos 

ante los grandes desafíos que enfrentan nuestros países y vaya que hemos vivido tiempos difíciles. Los conservadores van a pegar el grito en el 

cielo, pero sin un programa atrevido de desarrollo y bienestar no será posible resolver los problemas ni conseguir el apoyo del pueblo. Frente a 

la crisis, la salida no está en el conservadurismo sino en la transformación. Se permitió que, desde hace 3 décadas, China se convirtiera en la 

fábrica del mundo. Joe Biden, dijo: Vemos a México como socio igualitario. La migración es un desafío compartido. A pesar de los titulares 

exagerados, usted y yo tenemos una relación fuerte y productiva. No quiero sugerir que no hay problemas, lo que hay que tener es paciencia. 

China no es la fábrica del mundo. 

  

KAMALA HARRIS; EN LA REUNION CON AMLO AMBOS INTERCAMBIRON CUMPLIDOS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador en el primer evento oficial de su visita de trabajo a los EEUU se reunió con la Vicepresidenta 

Kamala Harris. La Vicepresidenta Kamala Harris dijo: Es un enorme placer darle la bienvenida a mi amigo, el presidente de México. Él y yo 

hemos pasado unos ratos maravillosos, momentos tanto en la Ciudad de México como aquí, en Washington DC. Y es un placer recibirlo aquí, 

en mi hogar. Hemos pasado un tiempo hablando de la relación tan especial entre los Estados Unidos y México. Cuando estuve en la Ciudad de 

México hablamos mucho sobre la cultura, observamos con él las obras de arte y hablamos sobre la relación entre nuestros dos países. Así que 

quisiera darle la bienvenida y espero confirmar nuestra relación basada en las tradiciones y en la amistad. El presidente Andrés Manuel López 

Obrador dijo: Yo estoy muy contento de este encuentro con la vicepresidenta Kamala Harris. Es nuestra amiga, pero además es una mujer con 

principios, inteligente, honesta, partidaria de la igualdad. De modo que felicito al pueblo estadounidense porque cuentan con una vicepresidenta 

de primer orden. Siempre hemos conversado en beneficio de nuestros pueblos y de nuestras dos naciones. Y ahora lo vamos a hacer de nuevo. 

  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADORA OLGA SÁNCHEZ CORDERO; LA CONSOLIDACIÓN DE LA DEMOCRACIA REQUIERE DE LA PARTICIPACIÓN 

CIUDADANA 

  

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, durante la inauguración del “Segundo ciclo de foros en materia de transparencia, 

acceso a la información y protección de datos personales”, destaco que la participación de la ciudadanía en los temas públicos, como la 

transparencia, el acceso a la información y la rendición de cuentas, son fundamentales para fortalecer cualquier democracia moderna. Olga 

Sánchez Cordero, dijo que no se puede entender la consolidación de la democracia en nuestro país sin la participación de la ciudadanía en los 

temas públicos, por lo que es importante la transparencia y la rendición de cuentas de los órganos públicos. Recordó que la rendición de cuentas 

en México surge por una sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en 1996, la cual provino de una investigación sobre un 

conflicto en el que las autoridades de guerrero asesinaron a 17 personas campesinas en Coyuca de Benítez, Guerrero. El derecho a la 

información, es la base de la cultura de la verdad, ya que a partir de este evento se desplegaron las rutas en materia de transparencia y el 

combate a la corrupción, así como el fundamento del que debemos partir para fortalecer la democracia.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; CONFÍA EN QUE PRONTO SE ALCANCEN LOS ACUERDOS PARA COMPLETAR LA INTEGRACIÓN 

DEL INAI  

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, aseguró que en la medida en que se garantice la transparencia de 

los órganos del Estado, los ciudadanos conocerán con mayor certeza las acciones de las autoridades.  Monreal Ávila confió en que pronto nos 

pondremos de acuerdo en la Cámara de Senadores para aprobar los nombramientos que hacen falta para completar la integración del Instituto 

Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). La rendición de cuentas es inevitable en las 

democracias modernas. Señalo que en México debe profundizarse esta obligación constitucional, por lo que las facultades y atribuciones de los 

órganos autónomos tienen que fortalecerse, así como redefinir su papel en la sociedad moderna. También expresó su beneplácito por la reunión 

que sostuvo el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, con su homólogo estadounidense, Joe Biden. Deseamos y hacemos 

votos desde el Senado de la República, que es el órgano encargado de la vigilancia de la política internacional, para que la reunión sea exitosa 

y que logremos colocar la agenda que México tiene en este momento como prioridad. Dijo que entre los temas que seguramente trataron están 

el de la seguridad y comercio, pero sobre todo la propuesta para una migración legal, ordenada, humanamente aceptable, que no pueda 

restringirse por la vía coercitiva y en la que se respeten los derechos humanos. Hay temas inevitables en la relación bilateral, como las 

consecuencias de la pandemia y la devastación económica que provocó en todo el mundo, así como la recuperación económica, que es 

indispensable para todos los países. Además de la cooperación para el desarrollo, los efectos del cambio climático que han ocasionado una 

devastación en nuestro planeta, por lo que debemos prepararnos para cumplir con la Agenda 2030, a la que nos hemos comprometido.  

 

MARIO DELGADO; REUNIÓN DE LA DIRIGENCIA NACIONAL CON ASPIRANTES A COORDINAR LOS COMITÉS DE DEFENSA DE LA 

4T EN EL EDOMEX 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, tras sostener una reunión con las y los aspirantes a la Coordinación de los Comités de Defensa 

de la Cuarta Transformación en el Estado de México, dio a conocer que durante dicho encuentro se explicaron las reglas del proceso de selección 

y se informó que será mediante dos encuestas como se definirá a la persona que coordine estos trabajos. Hoy les garantizamos a los 67 

participantes que todos van a ser medidos. Vamos a hacer una encuesta de reconocimiento, como lo marca la convocatoria, para sacar a los 

mejor posicionados; quienes irían a una segunda encuesta, para, finalmente, tener a un ganador o ganadora. Es decir, es un proceso de dos 

etapas. Detalló que será la próxima semana cuando se den a conocer los resultados de la encuesta de reconocimiento. Señalo que se realizará 

de manera telefónica en tres bloques de mil 200 casos cada uno. Un bloque para las mujeres registradas y dos para los hombres. A todos se les 

explicó la metodología de las encuestas y se les aclararon todas sus dudas. Les pasamos una hoja que todos firmaron, donde reconocen que 

han tenido información detallada del proceso de selección en el que están participando, de qué artículos de los estatutos está sustentada la 

convocatoria y que, además, se comprometen a respetar el resultado, a respetar y a cuidar a el Movimiento. Asimismo, destacó que el mandamás 

de Morena es el pueblo de México, por lo que será la gente quien juzgue el comportamiento de todos los referentes y liderazgos de la Cuarta 

Transformación; y será la gente la que va a decidir, a través de las encuestas, quién debe encabezar el proyecto de Transformación tanto en el 

Estado de México y Coahuila, como a nivel nacional en el 2024. Mario Delgado adelantó que Morena va a cumplir con el tema de paridad. Por 

lo que, el proceso de selección en el Estado de México definirá de manera automática el género en Coahuila. Si en el Estado de México resulta 

ganador un hombre, será una mujer quien coordine los Comités de Defensa de la 4T en Coahuila y viceversa. Por tanto, el proceso de selección 

de Coahuila arrancará una vez que termine el del Estado de México. La próxima semana se darán a conocer los resultados de la encuesta de 

reconocimiento. 
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DIPUTADA YADIRA MARCOS; REFORMA ELECTORAL UN AHORRO APROXIMADO DE 24 MIL MILLONES DE PESOS 

 

Su servidor Dr. Héctor Muñoz, comparto entrevista realizada a la diputada federal por Morena, Yadira Marcos, quien hablo sobre Reforma 

Electoral. La diputada por Morena, dio a conocer que en México es necesario adecuar el sistema electoral a las transformaciones políticas y 

democráticas que se viven, la reforma electoral representa un ahorro aproximado de 24 mil millones de pesos, esto con base en los cálculos del 

gasto que se realiza actualmente en la reducción del número de diputados y senadores plurinominales; es decir, de 500 diputados pasarían a 

300 y de 128 Senadores pasarían a 96, quedarían 3 por estado. Yadira Marcos, explicó que la reforma electoral propuesta por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, tiene entre sus objetivos la reducción del financiamiento a los partidos políticos, debido al alto costo de todas 

estas autoridades electorales, en 20 años se ha incrementado 409%; recordó que en 1999 su presupuesto era de 13,400 mdp y en 2018 fue de 

68,300 mdp. “En Sinaloa hay 3,029,943 habitantes al 2020; tiene actualmente 11 diputaciones federales; las diputaciones propuestas serían 7, 

lo que implica una reducción de 4 diputaciones”, refirió la diputada federal por Morena. Asimismo, Yadira Marcos, explicó que en la cámara de 

diputados se realizará un parlamento abierto, aún está por definirse la convocatoria y el calendario en la próxima reunión de los coordinadores 

parlamentarios. Pueden participar investigadores, académicos, politólogos, sociólogos, partidos políticos, dirigentes políticos, todo aquel que 

tenga algo que decir, entre los ejes que se abordarán se encuentran, el régimen democrático de partidos; instituciones electorales; organización 

del sistema electoral; implementación de acciones afirmativas a favor de las minorías, como son los indígenas, comunidad LGBT y las personas 

con discapacidad. Otro de los puntos destacables y controversiales de la reforma electoral es suprimir al INE y crear el Instituto Nacional de 

Elecciones y Consultas (INEC) sería la única autoridad administrativa y fortalecer el TEPJF. Un tema relevante que se propone en la reforma 

electoral es lo referente al voto electrónico, aprovechar las tecnológicas de la información y comunicación para facilitar la participación ciudadana. 

 

MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO; LLAMA PAN A LÓPEZ OBRADOR COMPORTARSE A LA ALTURA EN LA REUNIÓN CON JOE BIDEN 

 

 Mariana Gómez del Campo, Secretaria de Asuntos Internacionales del CEN del PAN, señalo que desde Acción Nacional manifestan la 

imperante necesidad de que el Gobierno de Mexicano reconozca la importancia de la relación con su primer socio comercial, la relación entre 

México y Estados Unidos se encuentra en un momento de altibajos, por lo que es determinante que López Obrador considere que hay temas 

mucho más importantes como los son el debido cumplimiento del TMEC, el tema energético, el cambio climático, la migración, el tráfico de armas, 

el intercambio comercial y financiero, la cooperación en materia de seguridad, entre muchos otros asuntos antes que su ideología y obstinación. 

Es muy claro que López Obrador llega a una reunión en donde uno de los temas principales es la creciente crisis migratoria que hay en la 

frontera y en la región con la desventaja de no haber participado en la IX Cumbre de las Américas en la cual se firmó la Declaración de Los 

Ángeles sobre Migración y Protección, que tiene el objetivo justamente de frenar la migración irregular en el continente americano. A esta reunión 

bilateral López Obrador llega desgastado, es en gran parte culpa de la Cancillería y es que es aquí en donde se nota la ausencia de una 

Subsecretaría para América del Norte, además de que en últimas fechas se han incrementado las cartas de Legisladores estadunidenses 

respecto al cumplimiento del TMEC, el incremento de asesinatos de periodistas en México, el entorno tan peligroso que significa el ejercicio de 

la libertad de expresión en nuestro país, el debilitamiento de las instituciones democráticas, entre otras denuncias. La Vicecoordinadora del Grupo 

Parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, hizo hincapié en que con la errónea implementación de política exterior de este gobierno, 

López Obrador ha comprometido la relación con los países democráticos para demostrar un absoluto apoyo a dictaduras como las de Cuba, 

Nicaragua y Venezuela. 

 

DIPUTADOS LUIS ESPINOSA CHÁZARO  Y MIGUEL TORRES; REUNIÓN AMLO-JOE BIDEN DEBE SER DE RESULTADOS 

 

El Grupo Parlamentario del PRD, a través de los diputados Luis Espinosa Cházaro, coordinador de la fracción, y Miguel Torres Rosales, 

señaló que la reunión del presidente Andrés Manuel López Obrador con su homólogo estadounidense Joe Biden, debe ser de resultados 

poniendo a México en un lugar de respeto. La bancada indicó que las y los mexicanos no estamos para distractores, sino que la problemática 

del país precisa de una visita de muchísima seriedad. El diputado Espinosa Cházaro precisó que la migración, el tráfico de armas y la gran 

inflación que hoy tienen México y Estados Unidos, deben ser los temas prioritarios que se aborden en la reunión. El presidente López Obrador 

tiene que dar resultados no sólo al sector económico sino a todos los mexicanos. El diputado Miguel Torres, dijo que el hecho de que las 

remesas se están incrementando y sean el sostén de nuestra economía también nos habla de que la política económica mexicana no es la 

adecuada y, en este sentido, en lugar de buscar soluciones a fondo, el Presidente se ha dedicado a crear cortinas de humo para que la gente no 

hable de los problemas en el país y, sobre todo, las relaciones con Estados Unidos. La desconfianza de los inversores extranjeros provoca la 

pérdida de empleos y la gente busca una alternativa, una opción en Estados Unidos. Espinosa Cházaro llamó la atención sobre un eventual 

aumento de remesas en estados mexicanos no expulsores de migrantes. Indicó que este tema debe ser atendido por la Secretaría de 
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Gobernación dado que estamos hablando de entidades que actualmente gobierna Morena: habría que revisar si no se está comenzando en un 

esquema de lavado de dinero vía estas remesas que el Presidente tanto aplaude. El Presidente presume las remesas; pero no son más que el 

producto de mexicanos que no tienen empleo en su país y migran. Espinosa Cházaro precisó que del enfoque de esta reunión dependen las 

señales que se envíen a los mercados. Estamos hablando de jefes de Estado que, dado el tráfico comercial que ambas naciones generan, 

representan economías muy importantes. De ahí la insistencia de que no sea una visita de comentarios y chistes. Estados Unidos es nuestro 

principal socio comercial, y hay muchos pendientes necesitamos inversión, y ésta se gana difundiendo confianza. 

 

DIPUTADA MARÍA ROSETE; ENCUENTRO ENTRE AMLO Y BIDEN ABORDEN AGENDA MIGRATORIA  

 

La diputada María Rosete Sánchez (PT) en el marco del encuentro entre Andrés Manuel López Obrador y Joe Biden,consideró indispensable 

que en la reunión se aborde la agenda migratoria con perspectiva de género, cuya crisis es la más grande registrada desde 1994. La legisladora 

indicó que según el Estudio Mundial sobre el Papel de la Mujer en el Desarrollo, elaborado por la Organización de las Naciones Unidas (ONU), 

la pobreza y los estereotipos han limitado su libre progreso, por lo que el número de mujeres migrantes ha aumentado considerablemente. 

Rosete Sánchez lamentó que las y los migrantes, en la mayoría de las ocasiones, han visto violentados sus derechos humanos durante su 

tránsito en otros países y ahora se suma la pérdida del derecho de las mujeres a la libre elección sobre sus cuerpos cuando llegan a la vecina 

nación del norte.  

 

ALEJANDRO MORENO; DENUNCIA EL PRI A LAYDA SANSORES ANTE LA FGR “NO PERMITIREMOS QUE QUEDE IMPUNE EL 

ATAQUE A LAS MUJERES” 

  

El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, acompañó a las diputadas 

federales en la presentación de la denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR), contra la gobernadora de Campeche, Layda 

Sansores, por las calumnias y violencia ejercida en contra de la dignidad de las legisladoras. En la presentación de la denuncia estuvo presente 

Rubén Moreira, Coordinador de la bancada priista en la Cámara de Diputados, así como legisladoras y legisladores del PRI. Después de la 

presentación de la querella en la sede de la FGR, el líder priista destacó que no permitirán que quede impune el ataque a las mujeres.  

 

ONU; CEDE ANTE RUSIA Y EXTIENDE AYUDA AL NOROESTE SIRIO 

 

El Consejo de Seguridad de la ONU acepto que la ayuda humanitaria de la ONU seguirá fluyendo desde Turquía al último enclave rebelde del 

noroeste de Siria, aceptando las exigencias de Rusia y prorrograrse este mecanismo por seis meses en lugar de un año. El sistema de ayuda 

transfronteriza, que desde 2014 se usa para llevar asistencia a las zonas de Siria controladas por la oposición, había expirado como consecuencia 

del veto ruso a una resolución para prorrogarlo que se votó el pasado viernes. 
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